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Bienvenidos a la 11ª edición de nuestra Newsletter. Esta edición contiene material muy 
interesante sobre algunos avances recientes en economía del género y un resumen de las 
principales actividades de COSME durante este año. Antes de entrar en detalle, me gustaría 
agradecer el esfuerzo de Judit Vall Castello y Xulia González Cerdeira en la elaboración de esta 
excelente Newsletter.  

 

Como ya es habitual, éste ha sido un año muy emocionante para COSME. Los días 25 y 26 de 
mayo de 2023 celebramos el XV Gender Economics Workshop en la Fundación Ramón Areces  que 
acogió a brillantes investigadores de todo el mundo. Tuvimos la suerte de tener entre nosotros a 
Ghazala Azmat (Sciences Po) y a Manuel Bagues (University of Warwick). como ponentes 
principales. La conferencia de Manuel tenía el título “¿Qué efectos tiene la presencia de mujeres 
en el mundo académico? Evidencia de un experimento natural” y la de Ghazala “Leadership and 



Aspirations”. El workshop fue patrocinado por la Fundación Ramón Areces y FEDEA. El contenido 
principal de ambas conferencias forma parte de esta Newsletter, y que resumiré más adelante. 

 

Me gustaría aprovechar esta oportunidad para agradecer a todos los participantes, ponentes, 
debatientes y patrocinadores su contribución y compromiso con la investigación académica de 
alta calidad en economía de género. Por su parte Maia Güell y Jan Stuhler se merecen un 
agradecimiento especial por su excelente trabajo como presidentes del comité científico de esta 
última edición. 

 

Me complace anunciar que ya está abierta la convocatoria para participar en la edición del XV 
Gender Economics Workshop. El workshop tendrá lugar el 27 y 28 de mayo de 2024, y 
contaremos con Nuria Rodriguez-Planas (City University of New York)  y Christina Felfe  (University 
of Konstanz).  Desde COSME os animamos a enviar vuestros trabajos utilizando el siguiente enlace 
(https://genderworkshop.com/en/cosme-workshop-en/).  

 

Es un placer terminar el año presentando la 11ª edición de nuestra Newsletter. En esta ocasión 
en la Newsletter encontraréis un resumen, elaborado por Judit Vall- Castello, de las dos sesiones 
plenarias del congreso. En ambas conferencias se analizaron los techos de cristal que sufren las 
mujeres donde, a pesar de los avances, ponen de relieve que queda mucho por mejorar. Manuel 
se centró el mundo académico donde el porcentaje de mujeres catedráticas en los 
departamentos en economía apenas llega al 25%, lo cual es una muestra clara de lo mucho que 
queda por mejorar. Ghazala habló de la falta de representación de las mujeres en los puestos 
directivos del sector privado y en las profesiones más cualificadas.  

 

Esta Newsletter también incluye los resultados de un proyecto de investigación, realizado por 
Maria Cubel, Laura Hospido y Judit Vall Castelló, sobre los resultados de una encuesta acerca del 
clima laboral en economía realizada entre los miembros de la Asociación Española de Economía 
(similar a la realizada por la American Economic Association).  Aunque les recomiendo 
encarecidamente leer el resumen de esta investigación, permítanme destacar algunos resultados 
por la gravedad de los mismos. En primer lugar, sólo el 4% de los hombres de ambas encuestas 
han sido discriminados personalmente por razón de sexo, mientras que el 41% de las mujeres de 
la muestra española (y el 48% de la estadounidense) han experimentado este tipo de 
discriminación.  Segundo, la probabilidad de una mujer de haberse sentido discriminada en una 
decisión de promoción es el doble que en caso de los hombres. Y, en tercer lugar, el 54% (43%) 
de las mujeres que respondieron a la encuesta española (americana) han estado expuestas a esa 
situación incómoda por comentarios coquetos, comentarios/chistes sexistas directos o 
indirectos.  

 

En 2024 Judit Vall- Castello me reemplazará como presidenta de COSME. Quisiera agradecer su 
apoyo y destacada labor como vicepresidenta este año. Jan Stuhler será el nuevo vicepresidente. 



Carolina Villegas Sanchez y Cecila Garcia Peñalosa acaban su mandato este año. Quiero 
agradecerles a ellas y al resto de miembros del Comité Ejecutivo, Elena Del Rey, Xulia González, 
Maia Güell, Luigi Minale, Jan Stuhler y Daniel Montolio, su compromiso, energía y tiempo 
dedicado a COSME.  

 

Acabo de terminar mi mandato como presidente de COSME. Me incorporé a la ejecutiva de 
COSME en 2017 y para mí ha sido todo un honor y un privilegio haber formado parte de este 
Comité y de su tan importante tarea.  Me voy con un sentimiento agridulce. Por un lado, me llevo 
una experiencia increíble gracias a todas las personas con las que he podido interaccionar todos 
estos años y de las cuales he aprendido muchísimo. Pero, por otro lado, me voy con la 
preocupación de ver todo lo que falta aún por avanzar en la igualdad de oportunidades entre 
hombres y mujeres. La evidencia aportada por la investigación académica, en muchos casos 
presentada en los workshops del COSME, o los preocupantes e injustos resultados de la encuesta 
sobre el clima laboral resumidos en la Newsletter, nos hacen ver que, a pesar de los avances, aún 
estamos muy lejos del ideal. Por todo ello, la tarea del COSME se vuelve, si cabe, más importante 
en el futuro. 

Mis mejores deseos,  

 

 

José Ignacio Conde-Ruiz, presidente de COSME en 2023. 


